

China, epicentro de nerviosismo; cierres bursátiles en rojo (El Financiero 21/03/12)

China, epicentro de nerviosismo; cierres bursátiles en rojo (El Financiero 21/03/12) Clara Zepeda Hurtado Miércoles, 21 de marzo de 2012 Advierten desaceleración económica del gigante asiático. Arabia Saudita contuvo el alza de petroprecios. Receso en la BMV tras el temblor; el peso, firme. - China sacude mercados financieros Mientras Arabia Saudita contuvo el alza del crudo en ambos lados del Atlántico, China devolvió ayer a los mercados financieros internacionales la tonalidad de rojo generalizado. En medio de las preocupaciones de que ocurra una interrupción de las provisiones de Irán, por el conflicto geopolítico que hay en Medio Oriente, Arabia Saudita, el mayor exportador del energético de la Organización de Países Exportadores de Petróleo, tranquilizó al mercado petrolero, al informar que está listo para cubrir cualquier escasez de suministros. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos a futuro del petróleo WTI cayeron 2.29 por ciento, a 105.61 dólares el barril. El barril de crudo Brent bajó 1.26 por ciento, a 124.12 dólares en el mercado de Londres, ante la disposición de Arabia Saudita de aumentar su producción de crudo en torno a 25 por ciento. La mezcla mexicana de exportación cerró en 113.95 dólares, con una caída de 1.38 por ciento, reportó Petróleos Mexicanos. Tras algunas "sacudidas" informativas, las bolsas de valores en Europa, Wall Street y los mercados de América Latina registraron toma de utilidades, mientras China volvió a ser el epicentro del nerviosismo, apuntalando al dólar contra sus principales cruces internacionales. Las menores proyecciones de ventas de autos en China y Rusia, y el comunicado de BHP Billiton, la empresa minera australiana más grande del mundo, dando a conocer que tanto la demanda como la producción de hierro de China se está reduciendo, deprimieron a los mercados. Adicionalmente, el gobierno chino incrementó el precio de la gasolina y el diesel, por segunda vez en menos de seis semanas, y las utilidades de las empresas gubernamentales incrementaron el temor sobre la desaceleración de Beijing. Una vez que Grecia colocó deuda por mil 300 millones de euros a una tasa de interés de 4.25 por ciento, menor que en la última emisión, en la que fue la primera subasta después de la quita de cien millones de euros, la renta variable europea registró importantes caídas. Uno de los más castigados fue el índice DAX-30 de Frankfurt, con un descenso de 1.39 por ciento; le siguió el CAC-40 de París, con una caída de 1.32 por ciento; el Euro Stoxx, que mide el comportamiento de las principales emisoras de la región, retrocedió 1.22 por ciento. El FTSE-100 de Londres, el FTSE Mib de Milán y el Ibex-35 de Madrid cayeron 1.17, 1.05 y 0.28 por ciento, respectivamente. Sismo en México Las pérdidas en el mercado de deuda mexicano no se vieron reflejadas en el mercado de divisas. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó en 12.6601 pesos por dólar spot, con una pequeña apreciación para la moneda nacional de 2.06 centavos. El dólar perdió terreno frente al euro, al cerrar la sesión en niveles de 1.322 dólares. De manera contraria, el dólar DXY presentó apreciación frente al resto de las monedas hacia niveles de 79.62 puntos. Tras el sismo de 7.8 grados en la escala de Richter, la Bolsa Mexicana de Valores decretó un receso administrativo a partir de las 12:55 hora y hasta el cierre, a las 14 horas, al decidir la evacuación de los edificios de las casas de bolsa. Con un volumen bajo, el Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 203.18 puntos, equivalente a una baja de 0.53 por ciento, al cerrar en 38 mil 55.27 unidades. Wall Street también acabó a la baja y se alejó de los máximos de cuatro años conquistados la semana pasada. En el marco de una perspectiva sobre que las tasas de referencia en Estados Unidos podrían incrementarse antes de 2014, el Dow Jones cayó 0.52 por ciento, a 13 mil 170.19 puntos; el Nasdaq retrocedió 0.14 por ciento, a tres mil 74.15 unidades, y el selectivo S&P 500 cedió 0.30 por ciento, a mil 405.52 enteros. Durante la jornada sobresalieron las declaraciones de Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal. "La economía estadounidense todavía es muy desafiante. El desempleo aún es alto, y eso crea problemas a todo el mundo. Creo que las perspectivas a largo plazo del país son muy buenas, pero a corto plazo enfrentamos algunos desafíos importantes."